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进博会已到踢好“临门一脚”关键阶段
越是时间临近越不能有丝毫松懈麻痹思想 城市服务保障各项工作全方位再完善再提升

李强赴国家会展中心（上海）等场馆以及周边地区进行实地检查，再推进再落实

本报讯 第二届中国国际进口博览会

各项筹备工作已经进入最后冲刺阶段 。昨

天上午， 市委书记李强来到国家会展中心

（上海 ） 等场馆以及周边地区进行实地检

查，再推进、再落实。李强指出，进口博览会

已经到了踢好 “临门一脚 ”的关键阶段 ，越

是时间临近、越不能有丝毫松懈麻痹思想，

必须深入贯彻落实习近平总书记关于进口

博览会要越办越好的重要指示精神， 以更

加昂扬向上的精神状态精益求精、 持续作

战， 对城市服务保障各项工作全方位再完

善 、再提升 ，以更一流的保障水准 、更卓越

的服务品质确保第二届进口博览会取得圆

满成功。

目前， 第二届进口博览会场馆改造、道

路建设、 市容景观等各项工程已基本完成，

正在作最后的细化完善。李强一行来到国家

会展中心（上海）南广场，仔细察看广场整体

设计及景观布置，就下一步的优化提升同相

关负责同志进行了深入讨论。李强说，南广

场区域是众多中外展商、专业观众进入展馆

的必经之地，要高标准打造、高品质呈现，注

重色彩、景观与建筑的和谐统一、交相辉映，

充分展现进口博览会的主题元素。

本届进口博览会参展企业、展览面积超

过首届，当前正处于密集布展阶段，参与国

家展的 64 个国家也已进场搭建展台。 李强

来到国家馆了解布展情况，关切询问还有哪

些问题需要解决，场馆设施、配套服务是否

运行顺畅。李强叮嘱现场负责同志，要全力

做好配合保障工作，相关职能部门要加强统

筹协调，主动跨前、形成合力，第一时间帮助

解决布展中出现的问题，把各项工作进一步

抓深抓细抓实， 确保布展工作顺利完成、展

品展示精彩亮相。要立足打造国际一流展会

服务，锚定各个环节、紧盯各种细节，确保无

缝衔接、高效顺畅，努力展现更高水平的“上

海服务”，更好提升参展客商的体验度、舒适

度和满意度。
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第二届进口博览会
网上新闻中心上线
本报讯 （记者徐晶卉） 第二届中国国

际进口博览会网上新闻中心昨天正式上线。

据悉， 网上新闻中心是面向所有注册媒体

记者开放的服务平台， 其主要功能有： 为

记者提供展会期间会场内外各类采访活动

的通知和采访意向登记服务； 为记者提供

免费的中英文素材； 为记者提供预订和租

赁、 班车预约等服务保障信息。

网上新闻中心共有网页版和微信小程

序两个平台。 通过进博会官网的 “网上新

闻中心” 入口可进入网页版； 微信平台上，

可以关注 “中国国际进口博览会” 官方微

信公众号， 点击 “展会服务” —“网上新闻

中心” 进入， 也可通过微信直接搜索 “中

国国际进口博览会网上新闻中心” 小程序

进入。

进博会向世界展示一个开放守信的大国形象
本报驻华盛顿记者专访国际金融协会首席中国经济学家马青———

第二届中国国际进口博览会11月5日将

在上海拉开帷幕。 国际社会如何看进博会？

记者就此采访了总部位于华盛顿的国际金

融协会的首席中国经济学家马青。

记者： 首届进博会开了个好头， 累计

意向成交额578.3亿美元， 而今年迄今已有

150多个国家和地区的3000多家企业参加企

业商业展， 64个国家确认参展。 请问你怎

么看中国国际进口博览会取得的进展？

马青： 我认为进博会的意义

至少可以从两个角度看。 一是进

博会期间签署的采购合同， 促进

了中国从参会国家的进口， 这在

当今全球贸易增速减缓的大背景

下尤其值得欢迎。 可以说， 如果

没有进博会， 很多国家对华出口

可能会减缓。 二是加强外国企业和政府对

中国贸易制度、 开放水平的了解。 因为每

个国家的贸易制度、 关税架构都是极为复

杂的。 在国际贸易中， 有些市场壁垒并不

是进口国主动设置， 而是由于出

口国不够了解而造成的。 进博会

可以加深各国对中国经贸规章制

度的了解， 比如食品安全、 消费

者保护等， 从而使得商品交易更

为便利。

比如很多外国企业不清楚 ，

中国经过几十年改革开放， 已经是一个相

当开放的经济体。 中国目前整体进口税率

仅为4%左右， 低于世界绝大多数国家， 与

澳大利亚相当， 与欧洲和日本的税率 （超

过3%） 相差不多 ， 并且这一税率还在下

降 ， 市场准入也在不断扩大 。 在金融领

域， 中国的开放程度也越来越高。 我认为

进博会接下来应当花更多力气与各国企业

沟通， 向世界展示一个政策开放、 规则透

明、 诚实守信的大国形象。 本届进博会上

还将举行主题为 “开放创新 ， 合作共赢 ”

的第二届虹桥国际经济论坛 ， 讨论世贸

改革 、 数字经济等话题 ， 我认为论坛很

有意义。
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■本报驻华盛顿记者 张松
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习近平同志《论坚持党对一切工作的领导》出版
专题文集收入重要文稿70篇，约14万字

新华社北京 10 月 27 日电 中共中

央党史和文献研究院编辑的习近平同

志 《论坚持党对一切工作的领导 》 一

书， 已由中央文献出版社出版， 即日

起在全国发行。

这部专题文集以 2012 年 11 月 17

日习近平同志主持中共十八届中央政

治局第一次集体学习时的讲话为开卷

篇， 以 2019 年 7 月 9 日习近平同志在

中央和国家机关党的建设工作会议上

的讲话为收卷篇， 收入习近平同志论

述坚持党对一切工作的领导的重要文

稿 70 篇， 约 14 万字 ， 其中部分文稿

是第一次公开发表。
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习近平同志《论坚持党对一切工作的领导》主要篇目介绍
荩 刊第四版

荩 刊第五版
开辟“中国之治”新境界

党的十九届四中全会今起在京召开
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旧改，直面利益、直击矛盾、直贴群

众， 是一个庞大的系统工程———政策性

强，面广量大，关涉党和政府形象，更贴

合百姓真切所需。 有着成片老城厢的豫

园街道，位于黄浦区中心位置，也是“十

三五”时期黄浦区旧改“主战场”。近四年

来，这里先后启动八个地块旧改征询，覆

盖全街道17个居委会中的11个， 总面积

13.68公顷，征收居民权证数约1.14万户，

超过街道户籍人口总数的40%。

“许多老城厢居民还在用手拎马桶，

必须尽快解决。” 秉持这样的理念和初

心，街道党工委、办事处牢固树立群众观

念和服务意识，结合旧改征收，谋民生之

利、解民生之忧。特别是“不忘初心、牢记

使命”主题教育开展以来，街道坚持做实

党建引领、锤炼“绣花功夫”，基层干部们

越做越有干劲，越做越有经验，旧改签约

速度也由此不断刷新———目前， 八个地

块均已通过二轮征询，法定生效。居民们

获得感满满 ：“我们搭上了民生改善的

‘高铁’。”

以党建引领练就精细“绣
花”本领

旧改征收，拆的是房，动的是人，迁

的是家。老城厢旧改之难，难就难在困难

群体多、家庭矛盾多、租赁纠纷多，更有

少数“拖尾户”。

纲举而目张， 执本而末从。“要做好

千头万绪的旧改征收工作， 主管部门和

执行部门都必须提高站位、 着眼大局。”

街道党工委书记曹炯说， 街道高举党建

引领的红旗，让党建成为连接各方力量、

各部门的一根绣花针，紧密衔接，精准落

脚， 务求实效。 各地块启动一轮征询开

始，居委会、征收事务所、拆房公司就择

时举办党建联建签约。 在此基础上构建

起“以街道党工委为龙头、共建党支部和

征收事务所为中枢、 居民区党总支为根

基”的旧改征收大党建工作格局，实时会

同区相关职能部门、征收事务所等，及时

召开各阶段例会和专题会议，上传下达、

互通信息，实现“工作方案同步部署、疑

难杂症同步研究、重要事项同步决策、困

难问题同步协商”。

主题教育开展以来， 各居民区党总

支将战斗堡垒驻扎在征收工作最前沿，

把这里当作锻造队伍的 “练兵场”。11个

居民区党总支构建起有数据支撑的 “民

情记录册”，24个党支部900多名党员冲

锋在前，主动开展政策宣传、参与人民调

解、上门开展工作。机关干部下沉基地，

分块包干，并实行多方力量“并联值班”

工作制度， 确保第一时间了解每户居民

的签约心态和真实诉求， 在此基础上精

准协调解决问题。 茛 下转第五版

■本报首席记者 顾一琼

第七届世界军人运动会闭幕

■ 海派中医“丁氏推拿流派”第五代传承人孙武权
30年如一日以手治病， 是今年选树的102位 “上海工
匠”中唯一的中医医生。“尽管我们看的都是常见病，不
像很多医学大咖，常与死神搏斗，但我们的推拿技术每
年为12万人次老百姓缓解了病痛，并且是以最少的痛
苦解决问题。”守着这门“手艺”，孙武权很自豪

岳阳医院“工匠”医生
推拿治疗“手”护健康

习近平总书记近日对中医药工

作作出重要指示强调，要充分发挥中

医药防病治病的独特优势和作用。从本报今天“新

时代·奋斗者 ”栏目的报道中 ，可以看到 “海派中

医”在上海的传承与发展。

编者按

“科学天团”再聚临港，滋养上海创新土壤
由44位诺奖得主领衔的参会大咖人数相较去年接近翻番

上海临港滴水湖畔 ，

将再次掀起一场汇聚世界

顶级智慧的头脑风暴。

明天， 第二届世界顶尖科学家论坛将

在此开幕 。 这是一场堪称亚洲之最的世

界级科技盛会 。 包括44位诺贝尔奖获得

者 ， 21位图灵奖 、 沃尔夫奖 、 拉斯克奖 、

菲尔兹奖得主在内的65位世界顶尖科学

家， 将在未来三天半内， 与来自全球的百

名优秀青年科学家 ， 以及中国两院院士 、

科技精英一起， 围绕 “科技， 为了人类共

同命运体” 主题， 展开脑力激荡， 迸发智

慧火花。

这是正在全速跑出创新 “加速度” 的

上海自贸试验区临港新片区， 汇聚创新动

能、 构筑创新策源力的高端平台； 这更是

以开放、 创新、 包容为鲜明城市品格的上

海， 关切人类未来命运， 而献给世界的头

脑峰会。

当规模更大的 “科学天团” 再度聚首，

上海亦在思考： 怎样让顶尖头脑碰撞出的

思想火花获得持久生命力？ 如何让论坛的

溢出效应持续浇灌上海的创新土壤？ 本届

论坛上， 这些问题或将给出答案。

吸引：打造富有新意的论道之地

探寻人类发展的未来之路， 科学如同

一座希望的灯塔， 而顶尖科学家无疑是塔

尖上的瞭望者。

东海之滨， 正加速汇聚创新动能的上海

自贸试验区临港新片区， 为人类未来 “瞭望

者”们的再度到来，打造了一个富有新意的论

道之地：为期三天半的论坛，将聚焦人类社会

未来发展、展望世界科技突破方向，顶级智

慧和“最强大脑”将同台交流，在碰撞与思辨

中提升上海的创新热度、深度与广度———

本届论坛新设 “莫比乌斯论坛”， 65位

顶尖科学家将每人展示一张幻灯片， 独立

发言3分钟， 畅想和预判未来20年科学、 宇

宙和人类的发展态势；

在“国际大科学计划”战略对话环节，十余

位国内外战略科学家将展开200分钟不间断

讨论，重点聚焦国际科技界普遍关注、对人类

社会发展和科技进步影响深远的研究领域；

青年科学论坛则遴选来自全球的百名

优秀青年科学家，与学界大师展开一场“桌

布讨论”， 在跨领域的代际思想交锋与连接

中，碰撞出穿透现实的思想火花。
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■本报首席记者 许琦敏

孙武权介绍推拿日常保健手法。 （岳阳医院供图）

国家会展中心（上海）场馆内以及周边环境布置已基本完工，进入收尾阶段。图为主通道门口花坛。 本报记者 赵立荣摄


